
UFFICIO SEGRETERIA 

OGGETTO: Atti preliminari della seduta. Nomina scrutatori. Lettura ed approvazione dei 
verbali della seduta precedente. Eventuali comunicazioni del Presidente su fatti e circostanze 
che possano interessare il Consiglio Comunale. 

L'anno duemilaquindici il giorno dodici del mese di novembre con avvisi scritti e regolarmente 
notificati è stato convocato per le ore 19,30 il Consiglio comunale in prima convocazione in seduta 
ordinaria e pubblica. 
Assume la presidenza la dott.ssa Santa Trombadore, partecipa e redige il presente verbale il 
Segretario Generale, dott. Sebastiano Grande, assistito dalla dott.ssa Moneglia (Vicesegretario) e 
dalla sig.ra Angelico (Ufficio di Segreteria). 
Il Presidente alle ore 20,40 invita il Segretario a procedere all'appello nominale. Risultano 
presenti n. 13 consiglieri assenti n. 2 (Gallo e Giardina). 
Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta. 
Quindi propone di nominare scrutatori i consiglieri: Russo, Allegrezza e Cappellani. 
Il Consiglio approva all'unanimità dei Consiglieri presenti e votanti. 
Il cons. Sigona propone un minuto di silenzio per ricordare le vittime di Nassiriya per il 
dodicesimo anniversario. 
Il Presidente pone all'esame del Consiglio comunale l'approvazione dei verbali dal n. 51 al 
n. 58 della seduta consiliare del 19.10.2015 e propone che gli stessi vengano dati per letti a meno 
che non vi siano richieste specifiche. 
Poiché nessuno chiede di intervenite, il Presidente mette ai voti l'approvazione dei citati verbali. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato: 
Presenti e votanti: n. 13 
Assenti: n. 2 (Gallo e Giardina) 
Voti favorevoli: n. 13 (unanimità dei consiglieri presenti e votanti). 
Il Presidente, sulla scorta del risultato della votazione sopra riportata, proclama l'esito favorevole 
della stessa. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Visti gli artt.36, 37 e 38 del Regolamento comunale del Consiglio e delle Commissioni consiliari; 
Visto l'esito delle superiori votazioni; 
Visto I'O.R.EE.LL. 
Riconosciuto che i verbali riproducono l'esatta volontà del Consiglio espressa nella seduta di 
riferimento 

DELIBERA 
I. Di prendere atto della nomina a scrutatori dei consiglieri: Russo Luca, Allegrezza Alessandra. 
e Cappellani Salvatore; 
2. Di approvare i verbali contenuti negli atti dal n. 51 al n. 58 della seduta consiliare del 
19.10.2015, in quanto riproducenti l'esatta volontà del Consiglio comunale. 

Quindi il Presidente informa il Consiglio comunale che sono state adottate le seguenti delibere di 
G.M.: 



- n. 149 del 29.10.2015 avente ad oggetto: "Prelievo somme dal "Fondo di riserva"; 
- n. 151 del 29.10.2015 avente ad oggetto: "Prelievo somme dal Fondo di riserva. Lavori di 

manutenzione straordinaria acquedotto comunale". 

Dà altresì comunicazione della richiesta del sig. Caligiore Salvatore ad effettuare le videoriprese 
del 5 punto ad oggetto:" Approvazione Regolamento sul Baratto Amministrativo ai sensi della 
L. n. 164/14 - Ari. 24 Misure di agevolazione della partecipazione delle comunità locali in 
materia di tutela e valorizzazione del territorio 
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UFFICIO DI SEGRETERIA 

OGGETTO: Attività ispettiva. 

Il Presidente introduce l'argomento ed invita i consiglieri ad intervenire. 
Il cons. Fancello chiede notizie in merito ad una discarica abusiva in c.da Casa Bianca già 
segnalata al Sindaco in un precedente Consiglio. Quindi deposita delle foto in merito (Alleg. 1). 
Il Sindaco spiega che ha fatto personalmente il sopralluogo ed ha notato che gli inerti sono stati 
incendiati, quindi, si deve provvedere a smaltire i resti. 
Il cons. Fancello chiede, altresì, spiegazioni sulla risposta del Sindaco, di cui dà lettura, 
all'interrogazione ad oggetto: "Richiesta informazioni con formale risposta" a proposito dell'uso 
della Fiat Panda "Unione degli Iblei". Domanda se gli impiegati avevano disposizioni di servizio 
in merito. 
li Sindaco chiarisce che l'ing. Donetti doveva recarsi in Tribunale per depositare alcuni atti e la 
sig.ra Forte ha colto l'occasione del viaggio a Siracusa per andare a comprare dei libri per la 
Biblioteca Comunale. 
Il cons. Cappellani chiede riscontro all'interrogazione presentata al Sindaco per quanto riguarda la 
"Viabilità su via Adige" per costituire un gruppo di lavoro di cui dovrà far parte anche un 
componente della P.M. 
Il Sindaco concorda pienamente con la proposta del cons. Cappellani. 
Il Presidente, poiché nessun altro chiede di intervenire, dichiara conclusa l'Attività Ispettiva 
Pertanto 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Visto il regolamento del Consiglio e delle Commissioni Consiliari, artt. 60, 61, 62, 63, 64; 
Visto I'O.R.EE.LL. vigente ed il relativo Regolamento di esecuzione; 

DELIBERA 

DI PRENDERE ATTO dell'esercizio dell'attività ispettiva da parte dei Consiglieri Comunali 
come da disposto di cui all'art. 27 L.R. 7/92. 



UFFICIO SEGRETERIA 

Oggetto: "Programma Triennale delle opere pubbliche da attuare nel triennio 2015-2017 e 
dell'elenco annuale dei lavori da realizzare nell'anno 2015 - Integrazione nuova opera". 

Il Presidente introduce l'argomento e invita l'Assessore ai Lavori Pubblici ing. Guglielmino a 
relazionare in merito. 
L'Ass. Guglielmino spiega che l'integrazione al Piano Triennale delle opere pubbliche, già approvato 
dal Consiglio per il corrente anno, è stata resa necessaria per inserirvi la nuova opera "Realizzazione di 
un centro di aggregazione per giovani con laboratorio e annesso spazio esterno ricreativo" e poter 
partecipare ad un bando pubblico. 
Esce il cons. Cappellani presenti n. 12 assenti n. 3 (Cappellani, Gallo e Giardina). 
Il Presidente comunica che l'argomento è stato discusso dalla IL e III Commissione, quindi invita 
entrambi i Presidenti a relazionare in merito. 
Prende la parola il Presidente della 1! Commissione cons. Girasole, la quale esprime la dichiarazione di 
voto favorevole come di seguito: "Favorevoli all'integrazione nuova opera perché riteniamo che un 
centro di aggregazione giovanile è un servizio pubblico a carattere educativo e territoriale fruibile da 
bambini, preadolescenti, adolescenti e giovani, che si affianca ed integra le altre agenzie educative 
presenti sul territorio. Esso rappresenta, tra gli interventi di sostegno alla persona e al nucleo familiare, 
un luogo presso il quale vengono svolte o coordinate attività sociali, educative, culturali, ricreative e 
sportive ed ha lo scopo di un'ampia gamma di opportunità di utilizzo del tempo libero nonché di 
usufruire di iniziative aventi contenuti formativi e socializzanti. Un CA G innesta i suoi interventi su un 
continuum che va dalla prevenzione di tutto ciò che può disturbare la crescita del soggetto alla 
promozione di una personalità positivamente integra ". 
Il Presidente della III Commissione cons. Allegrezza esprime parere favorevole. 
La cons. Licitra non si esprime in quanto, inspiegabilmente, non ha ricevuto gli atti e non ha avuto 
tempo per recarsi in Segreteria e leggere gli atti depositati. 
I Consiglieri Allegrezza ed Interlandi affermano di averli ricevuti, quindi non si sanno spiegare il 
motivo per cui gli stessi non siano pervenuti alla cons. Licitra. 
La cons. Spada, a nome del Gruppo Cittadini Attivi per Palazzolo si astiene dalla votazione, in quanto, 
non hanno potuto approfondire bene l'argomento. 
Poiché nessun altro consigliere chiede di intervenire, il Presidente mette ai voti la proposta ad oggetto: 
"Programma Triennale delle opere pubbliche da attuare nel triennio 2015-2017 e dell'elenco 
annuale dei lavori da realizzare nell'anno 2015 - Integrazione nuova opera". 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato: 
Consiglieri presenti n. 12 
Consiglieri votanti n. 9 
Consiglieri assenti n. 3 (Cappellani, Gallo e Giardina) 
Consiglieri favorevoli n. 9 
Consiglieri astenuti n. 3 (Fancello, Licitra e Spada) 
Pertanto il Presidente, sulla scorta della eseguita votazione, ne proclama l'esito favorevole 

IL CONSIGLIO COMUNALE 



Vista l'allegata proposta deliberativa; 
Visto l'esito della superiore votazione; 
Visti il parere reso dalla I! Commissione consiliare del 10.10.2015; 
Visti il parere reso dalla III Commissione consiliare del 12.11.2015; 
Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell'art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91; 
Visto I'O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione 

DELIBERA 

I. Di approvare integralmente l'allegata proposta deliberativa avente ad oggetto: Programma 
Triennale delle opere pubbliche da attuare nel triennio 2015-2017 e dell'elenco annuale dei lavori 
da realizzare nell'anno 2015 - Integrazione nuova opera". 
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UFFICIO SEGRETERIA 

Oggetto: "Art. 58 del D.L. 25 giugno 2008, n. 112, convertito con modificazioni, dalla legge 6 
agosto 2008 n. 133 - Approvazione del Piano delle Alienazioni e Valorizzazioni immobili. 
Integrazione deliberazione C.C. n. 32 del 26.06.2015". 

Il Presidente introduce il punto all'ordine del giorno ed invita l'Ass. Guglielmino a relazionare in 
merito. 
L'Ass. Guglielmino riferisce che per alcuni immobili comunali non si riscontra il titolo di proprietà, 
quindi è intendimento dell'Amministrazione procurarselo attivando le procedure di legge, come in questo 
caso in cui necessita integrare la Delibera di Consiglio comunale n. 32 del 26.06.2015 ad oggetto:" Art. 
58d?((D.L 25giugno 2008, iL 112, convertito con nzoizficazioni, da1Iz (egge 6agosto 2008 n. 133 —Approvazione  d( 
Piano Le/Te iWienazwni e 'tia(orizzazioni immo6ifiari, da affegare a! Bi&zncw dì tTrevinone 2015', inserendo gli 
immobili: Scuola elementare "Plesso Fava"di Piazza Biblioteca, ex Latteria di Via Cappuccini, Scalinata 
attigua a Piazza Biblioteca, ex ITIS (edificio di Piano Acre già adibito a Scuola per Istituto Tecnico 
Industriale) e Scuola Materna "Polisport". 
Il Presidente invita il Presidente della IL Commissione dott.ssa Girasole a relazionare in merito. 
La cons. Girasole comunica che la Commissione ha espresso parere favorevole per quanto riguarda i 
consiglieri di maggioranza, mentre la cons. Spada si è riservata di parlarne in Consiglio comunale. 
Il Presidente, altresì, invita il Presidente della III Commissione dott.ssa Allegrezza ad intervenire. 
La cons. Allegrezza comunica che, all'interno della Commissione, la maggioranza ha espresso parere 
favorevole. 
La cons. Licitra afferma che, anche per questo argomento, non ha potuto esprimersi in quanto non 
avendo ricevuto per tempo la documentazione mezzo pec, non lo ha potuto approfondire. 
Il Sindaco sottolinea l'importanza del lavoro che si sta realizzando tramite il riconoscimento e il 
perfezionamento della proprietà con il passaggio in Conservatoria e il relativo accatastamento degli 
immobili in argomento. Evidenzia che sarà un vantaggio per l'Amministrazione per future richieste di 
finanziamento. 
Esce il cons. Fancello, presenti n. 11, assenti n. 4 (Gallo, Cappellani, Giardina e Fancello). 
Poiché nessun consigliere chiede di intervenire, il Presidente mette ai voti la proposta deliberativa ad 
oggetto: "Art. 58 del D.L. 25 giugno2008, n. 112, convertito con modificazioni dalla legge 6 agosto 
2008 n. 133 - Approvazione del Piano delle Alienazioni e Valorizzazioni immobili. Integrazione 
deliberazione C. C. n. 32 del 26.06.2015". 
Consiglieri presenti n. 11 
Consiglieri assenti n. 4 (Gallo, Cappellani, Giardina e Fancello). 
Consiglieri astenuti n. 2 (Spada e Licitra) 
Voti favorevoli: n. n. 9 
Pertanto il Presidente, sulla scorta della eseguita votazione, ne proclama l'esito favorevole 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Vista l'allegata proposta ed i relativi allegati; 
Visto l'esito della superiore votazione; 
Visto il verbale della Il Commissione Consiliare espresso nella seduta del 10. 10.2015 
Visto il verbale della III Commissione Consiliare espresso nella seduta del 12.11.2015; 
Visto 1' attestazione ed il parere espressi ai sensi dell'art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91; 
Visto 1'O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione 



DELIBERA 

I. Di approvare integralmente la proposta deliberativa ad oggetto: Art. 58 del D.L. 25 giugno 
n. 112, convertito con modificazioni, dalla legge 6 agosto 2008 n. 133 - Approvazione del 
Piano delle Alienazioni e Valorizzazioni immobili. Integrazione deliberazione C.C. n. 32 del 
26.06.2015". 

Entra il cons. Fancello presenti n. 12 assenti n. 3 ( Gallo, Giardina e Cappellani). 
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UFFICIO SEGRETERIA 

Oggetto: « Approvazione Rgo&zmento suf(Barattoj4mministrativo ai sensi dlT&z L. n. 164/14 - 
Art. 24 SWisure di agevo&zzione dlTh partecipazione d1Th comunità locali in materia di tutela e 
va(orizzazione dTetterritorzo». 

Il Presidente introduce l'argomento e sottolinea che hanno contribuito sia i Consiglieri di Minoranza 
che di Maggioranza ed invita l'Ass. Corradino ad illustrare il suddetto Regolamento. 
L'Ass. Corradino relaziona in merito, soffermandosi in particolare sulle modifiche introdotte dalla I 
Commissione, già recepite nel testo che si va ad approvare. 
Il Presidente invita il cons. Sigona, presidente della I Commissione a relazionare in merito. 
Il cons. Sigona, nella qualità, comunica che la Commissione, riunitasi in data 10.11.2015, ha esaminato 
l'argomento in oggetto, ha apportato alcune modifiche ed infine ha espresso parere favorevole. 
Entra il cons. Cappellani presenti n. 13 assenti n. 2 (Gallo e Giardina). 
Il Presidente invita il dott. Puzzo, Responsabile del Servizio Finanziario ad intervenire. 
Il dott. Puzzo spiega che si tratta di uno strumento a disposizione del cittadino che volontariamente 
chiede di poter pagare dei tributi tramite un'attività di pubblica utilità. 
Il Presidente informa che molti comuni hanno adottato il "Regolamento sul Baratto Amministrativo" 
che serve a dare dignità alle persone. 
La cons. Girasole nella qualità di Capogruppo di Maggioranza dà lettura della dichiarazione di voto 
favorevole come di seguito: "Favorevoli perché oltre alle ricadute positive in termini di attenzione civica 
ai beni comuni e di partecipazione dei cittadini ai bisogni della collettività, esso è un mezzo economico 
alternativo che in un periodo di crisi e con un sistema economico limitato ci permette di trasformare i 
costi in occasioni di cooperazione e collaborazione sociale tra gli abitanti del territorio ". 
La cons. Spada, nella qualità di Capogruppo di Minoranza, esprime parere favorevole elogiando nel 
contempo lo spirito collaborativo dimostrato da tutto il Consiglio. Quindi, ribadisce il concetto di 
volontarietà dell'adesione al baratto evidenziandolo quale ulteriore modalità di adempimento per il 
pagamento di tributi comunali. 
Il Sindaco spiega che questo Regolamento ci consente di introdurre un elemento di politica attiva nel 
lavoro con interventi di persone che sono in difficoltà e volontariamente prestano la loro attività. 
Manifesta grande soddisfazione per la grande partecipazione dei Consiglieri sia di Maggioranza che di 
Minoranza nell'elaborazione del suddetto Regolamento. 
Il Presidente poiché nessun altro consigliere chiede di intervenire, mette ai voti la proposta deliberativa 
avente ad oggetto: « Approvazione Pgo(amento sid Baratto J4mministrativo ai sensi ifellà £. ti. 164/14 —firt. 24 

isure £zagevo&zzione Lellà partecipazione éelte comunità &calì in materia dì tutefa e va(orizzazione dilterr~'. 
Esperitasi la votazione per alzata e seduta, la stessa consegue il seguente risultato: 
Consiglieri presenti e votanti n. 13 
Consiglieri assenti: n. 2 (Gallo, Giardina) 
Voti favorevoli: n. 13 (unanimità dei presenti e votanti) 
Pertanto il Presidente, sulla scorta delle eseguite votazioni, ne proclama l'esito favorevole 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Vista l'allegata proposta deliberativa; 
Uditi i superiori interventi; 
Visto il parere della 1° Commissione consiliare come risulta dal verbale del 10.11.2015; 
Visto l'esito della superiore votazione; 



Viste le attestazioni ed i pareri espressi ai sensi dell'art. 1, commal, lettera I,L.R. 48/91; 
Visto l'O.R.EE.LL. vigente ed il relativo regolamento di esecuzione 

DELIBERA 

Di approvare integralmente l'allegata Proposta '54pprovazione  flgo(ainento sul Baratto Amministrativo ai 
sensi dellTz L. n. 164/14 - 	24 Misure dì agevo&zzione dè11z partecipazione éeffe comunità focali in materia dì tutela e 
valorizzazione del territorio . 

Il Presidente alle ore 21,15, esaurita la trattazione degli argomenti iscritti all'ordine del giorno, dichiara 
conclusa la seduta. 
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